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IL CORAGGIO DI FEDERICA «SÌ A LUKAS E NO AI
200»

Il coraggio di Federica Pellegrini, quello di Gigi
Buffon.
Due icone, come si dice. E com' è nei fatti.
Nelle corsie clorate, sul prato verde. Logico
metterli insieme, testimonial di uno shampoo
(Head & Shoulders).
Mica per il look (oddio, Fede non è una che
passa inosservata, anche ieri con semplici
jeans, t short bianca, giacca nera e sneakers
con un tocco d' argento), per le parole e le
azioni. Sempre coraggiose. Tanto più a pochi
giorni dalle frasi fort i  contro l '  arbitro di
Champions del portiere della Juve e della
Nazionale.
I due ci scherzano su, senza tirarsi indietro.
«Gigi mi ha detto che ha bisogno di emozioni
forti, penso che le abbia avute in quest' ultima
settimana...
» se la ride davanti alle telecamere di Sky, una
che di "uscite forti" ne sa qualcosa. «Diciamo
che io ne ho fatte molte più mattate nella mia
vita.
Da questo punto di vista, essendo una istintiva
di natura sono stata molto poco saggia nella
mia vita, soprattutto in alcune dichiarazioni,
quindi capisco benissimo cosa stia provando
Gigi in questo momento. Il fatto è che appena
finisce una gara la prima persona che noi
sportivi vediamo è un giornalista con la
telecamera subito fuori la vasca. Se è andata bene puoi ridere e scherzare, se è andata male a volte è
veramente molto difficile mantenere la calma».
Ma di coraggio, la Pellegrini come Buffon, ne hanno avuto anche quando hanno ammesso le loro
debolezze, parlando degli attacchi di panico e dei problemi di alimentazione Federica, della
depressione Gigi. «E' stupido portare avanti questa idea dello sportivo robot, noi non siamo robot 
afferma la Divina delle piscine . Quello che succede a tutti, succede a noi. Forse anche enfatizzato da
tutto ciò che è la nostra vita: sicuramente se vinci una Olimpiade e hai un Mondiale l' anno dopo tutti si
aspettano che tu debba vincere e già il secondo posto sarebbe una sconfitta.
Fare i conti con queste cose non è facile».
Anche prendersi sulle spalle un Paese.
«Per me, come per Gigi, rappresentare l' I talia è un onore vero. Mi ricordo quando il kit azzurro è
arrivato a casa alla vigilia della mia prima Olimpiade. Avevo i lacrimoni perché partivo a rappresentare
il mio Paese. Purtroppo questa cosa si sta leggermente perdendo, il senso di appartenenza è sempre
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minore. E questo mi dispiace» dice Federica, reduce dall' ennesimo campionato italiano da
protagonista a Riccio ne (titoli dei 100 sl e dei 100 dorso, decimo tricolore consecutivo con l' Aniene),
dove ha proseguito sulla sua strada del "no" ai "suoi" 200 sl. Una scelta che lo stesso Buffon applaude.
«Prima di tutto ho una stima esponenziale per lei, che fa uno sport stancante e logorante, anche
psicologicamente, come il nuoto. Nella testa, nell' animo e nel cuore devi avere una volontà e un'
ostinazione da caterpillar che negli uomini non è facile da trovare. Federica ci ha rappresentato e ci
continua a rappresentare ai massimi livelli da tantissimi anni. Conosco la difficoltà di certe icone nel
trovare la lucidità mentale e la forza d' animo per mandare al diavolo tutti e dire: io faccio quello che
voglio».
Con coraggio, appunto. «Il momento in cui nei ho avuto di più?  racconta la Pellegrini . Quando, al
pieno delle mie vittorie, ho deciso di lasciare l' Italia e trasferirmi in Francia per migliorarmi ancora,
scegliendo un allenatore stravagante con un cambio che nessuno si aspettava». Nel 2011, per andare
da Philippe Lukas. E dominare 200 e 400 ai Mondiali di Shanghai. L' ultimo volo della Fenice? Macché.
Pensate all' oro ardente di un anno fa a Budapest. E al rilancio olimpico fino a Tokyo 2020, la quinta
Olimpiade, che per il nuoto sarebbe come il sesto Mondiale sfumato per Buffon. «Confermo che il mio
prossimo obiettivo è chiudere la carriera con l' Olimpiade in Giappone, poi mi dedicherò ad altro».
Sicuramente a una famiglia, per ora molto lontana, visto che è ancora single.
«Dicono che abbia un fidanzato di Milano, ma devo ancora conoscerlo» sorride Fede, che invece
presto, per la prima volta, dirà sì a un infinito corteggiamento della tv. In attesa di capire se anche quello
di tutti per il ritorno ai 200 avrà successo.

GIORGIO PASINI
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Il sopralluogo

Torna l' Arena, quattro campi da tennis sul
lungomare

Le immagini della Coppa Davis del 2014 con l'
Italia di Fabio Fognini che superò la Gran
Bretagna di Andy Murray hanno fatto il giro del
mondo. Lo stadio del tennis sul lungomare con
l '  a rena  che  sp ingeva   la  naz iona le  d i
Barazzutti. E allora ai delegati della Fisu che
hanno visitato ieri il lungomare per fare il punto
della situazione a poco più di un anno dalle
Universiadi napoletane, non sembrava vero
che il progetto prevedesse per il torneo di
tennis tre campi su via Caracciolo, un quarto
che fungesse da Arena per tremila posti, e
ancora 45 campi all' interno del vicino Tennis
club. Un torneo di Montecarlo in piccolo con
cinque tabelloni (maschile, femminile, doppio
maschile, femminile e doppio misto) per un
tota le  d i  250  t ra  a t le t i  e   tecn ic i  che s i
divideranno tra  i  campi gara e quel l i  di
allenamento del Cus Napoli. Oltre 600mila
euro di investimento e il presidente del club
Riccardo Villari che dice: «Noi siamo pronti».
È cominciata così la settimana degli ispettori
Fisu a Napoli. Per ogni impianto si valuta lo
stato dell' arte.
Dove si svolgono le gare, dove posizionare gli
spogliatoio, tutte le esigenze particolari. Visite
tecniche con ogni delegato affiancato da un
incaricato della Federazione interessata,
nazionale e regionale. Questa settimana è
dedicata solo ad alcuni sport: tennis, pallavolo, nuoto, pallavolo, calcio, tiro con l' arco, judo, vela e
ginnastica. Per tutti gli altri appuntamento al 7 maggio per una nuova ondate di visite. Campo base
degli ispettori della Fisu il Royal Continental dove sono previste sessioni di incontri oltre ai sopralluoghi
sui campi. Sembrano risolte, almeno su carta, le grane del PalaVesuvio.
Per il mega impianto di Ponticelli il problema è l' impermeabilizzazione del tetto. L' idea del team di
architetti tutto al femminile del comune di Napoli è quello di creare una sorta di controsoffittatura che
eviti il problema pioggia in attesa di interventi più radicali. I problemi di altezza per la ginnastica ritmica
verrebbero bypassati evitando di montare quel podio alto un metro sul quale viene poggiata la pedana.
La palestra grande è stata del tutto ripulita per permettere l' inizio dei lavori. La ginnastica porterà
seicento tra atleti, tecnici e accompagnatori a Napoli. «Stiamo procedendo  ha detto al termine della
visita il napoletano Rosario Pitton, vicepresidente della federginnastica nazionale e delegato dal
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consiglio per seguire i progressi delle Universiadi  Napoli non può e non deve perdere questo treno
troppo importante perché è una grande occasione per il territorio». Oggi arriverà a Napoli anche Marta
Pagnini, già capitana delle farfalle della ritmica proprio per dare un ulteriore parere tecnico. Giovedì si
passa alla verifica per l' artistica. Il Palaveliero di san Giorgio a Cremano ha superato a pieni voti l'
esame della Fisu per il torneo di pallavolo: 40 squadre, 24 maschili e 16 femminili in giro per la
Campania. Si giocherà anche a Benevento, Ariano Irpino, Nocera Inferiore ed Eboli che saranno visitati
nei prossimi giorni. Campi di allenamento Portici, Soccavo, PalaDennerlein, Casalnuovo, Pellezzano.
Qui i contributi sono spesi più per mettere a posto gli impianti che per vederci giocare le Universiadi.
Delegazioni tutte ospitate al Grand Hotel di Salerno. Sulla carta la Scandone, con la sua piscina attigua
di 50 metri per il riscaldamento sarà un gioiello. Nel sopralluogo di ieri solo piccoli consigli rispetto a
lavori che sono essenzialmente di manutenzione straordinaria. Per il resto delegati Fisu contenti. Oggi
saranno alla Canottieri e in altre piscine regionali. Il Tiro con l' arco vedrà le sue finali ospitate alla
Reggia di Caserta. Più che la location, unica al mondo, il problema sono le tribune da montare.
Qualificazioni ed eliminatorie si terranno allo stadio Partenio di Avellino. Delegazioni per un totale di 450
persone tutte nel campus di Fisciano a Salerno. Oggi comincerà il sopralluogo della Vela. Classe
monotipo, match race sul lungomare e visite ai circoli napoletani che dovranno servire come base
logistica. Per il judo appuntamento a domani con i delegati internazionali. Si farà un salto alla mostra d'
oltremare dove l' unico problema è la costruzione di una tribuna provvisoria all' interno di un padiglione.
Per il resto spazi e organizzazione rendono la disciplina la più semplice da organizzare dell' intera
manifestazione.
Infine un po' di numeri. Gli ultimi resi noti su Napoli sono di 6875 tra atleti e tecnici che saranno
alloggiati alla stazione marittima, la delegazione dell' atletica la più numerosa (1717). Saranno a Napoli
anche Tuffi (174), Ginnastica (511), judo (580), rugby a sette (464), Nuoto (1.102) tennistavolo (487),
Taekwondo (835), Tennis (290) e pallanuoto (534). Lo staff organizzativo dovrà passare dai 44 di oggi
ai 603 di giugno 2019 con quasi trentamila persone previste tra volontari e a contratto. Se tutti si
daranno una mossa, la possibilità non solo è che i Giochi si facciano ma possano venire anche molto
bene.

Gianluca Agata
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Memorial Paolo d' Aloja

A Carlo Franco ll premio «Mercanti 2018»

Il premio «Mercanti 2018» è stato assegnato
ne l  week end  a l   g i o rna l i s t a  e  nos t ro
collaboratore Carlo Franco. Il riconoscimento
gli è stato consegnato dal presidente della
Fede r a z i o ne  Cano t t a gg i o  G i u s eppe
Abbagnale nella serata conclusiva del Gala
del le Nazioni partecipanti  al la 32esima
edizione del «Memorial Paolo d' Aloja» che si
è svolto a Piediluco. Carlo Franco, giornalista
di lunga militanza, napoletano e legatissimo
alla sua città, ha seguito da inviato i grandi
eventi del Mezzogiorno. Si è interessato di
pallanuoto e di canottaggio, discipline che ha
molto praticato in gioventù.
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Il progetto

Universiadi, stadio del tennis da 3.000 posti alla
rotonda Diaz

Via libera al progetto per la Cittadella del
tennis tra il Circolo in Villa comunale e il
lungomare con uno stadio da tremila posti alla
rotonda Diaz che sarà il centrale dei nove
campi in terra rossa. Problemi in parte risolti
anche per la realizzazione della vasca warm
up per gli allenamenti e il riscaldamento dei
nuotatori.
Una piscina da costruire vicino alla Scandone.
Non c' è in quell' area lo spazio fisico per una
vasca 50 metri per 25 e, dunque, sarà 50 metri
per 20. Il tutto in attesa dell' ok da parte della
Federazione internazionale sport universitari.
Questi i dati significativi della prima giornata di
sopralluoghi da parte del Comitato tecnico
ispettivo per le Universiadi previste dal 3 al 14
luglio 2019 a Napoli e in gran parte della
Campania.
Una lunga giornata. Una corsa contro il tempo.
Il Comitato ha stabilito da domenica scorsa,
fino a sabato prossimo, il quartier generale in
un albergo del lungomare da cui partono a
raffica le navette nere verso gli  impianti
coinvolti negli eventi, da Ariano Irpino a Eboli.
Regione, Cusi ( Centro universitario sportivo)
e Coni hanno ottenuto la designazione due
anni fa e solo a febbraio, per accelerare le
procedure degli appalti, si è insediata alla guida delle operazioni il prefetto Luisa Latella, nominata
commissaria straordinaria dal governo, che ha firmato numerose convenzioni, dall' Anticorruzione di
Raffaele Cantone fino all' Aru, l' Agenzia regionale che ha il ruolo di supporto tecnico.
Proprio una rappresentante Aru, Simona Marzullo, assieme al presidente del circolo Riccardo Villari, ha
accompagnato nel primo pomeriggio la commissione nel sopralluogo al Tennis club Napoli con il capo
delegazione Nao Kawatei, direttore del torneo Atp di Tokyo, che è uscito entusiasta dopo un giro tra il
circolo e il lungomare: « Napoli è una città meravigliosa, una città storica, piena di fascino. E adoro il
vostro cibo. Il cibo di Napoli, dalla pizza agli spaghetti».
Soddisfatto anche Riccardo Villari: « Siamo pronti, da parte nostra c' è la massima collaborazione.
Abbiamo integrato i progetti con quelli già acquisiti dall' Agenzia regionale per le Universiadi. A definire
il resto ci sono gli organismi istituzionali.
Credo che questa sia la maniera migliore per ripartire. C' è la consapevolezza da parte di tutti che
occorre lavorare e fare squadra».

17 aprile 2018
Pagina 3 La Repubblica (ed.

Napoli)
FIN  Campania

6Continua >A CURA DI ASITNEWS
COLLABORAZIONE UFFICIO STAMPA FIN  CRC

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Con le Universiadi, il tennis torna sul lungomare, come già accaduto in occasione della Coppa Davis.
Saranno nove i campi da gioco: cinque interni al circolo, tre sul lungomare a cui si aggiungerà l' Arena
da tremila posti. In base al piano di interventi approvato dalla commissaria Latella il costo complessivo
dei lavori per la sistemazione delle strutture è di 622.785 euro.
Ieri, oltre al Tennis club e alla Scandone (intervento da due milioni e 350 mila euro per la vasca warm
up), il Comitato tecnico ispettivo ha visitato anche gli stadi di Aversa, Casalnuovo e Casoria, il
Palavesuvio di Ponticelli, il Palaveliero di San Giorgio a Cremano e il Palazzetto dello sport di Portici.
Oggi altra giornata intensa. Il clou alle 14,30 alla Reggia di Caserta dove sono previste le gare di Tiro
con l' arco in una cornice unica. Il Comitato ispettivo proseguirà i sopralluoghi domani e giovedì nelle
cinque province mentre la giornata di venerdì è prevalentemente dedicata ai meeting in albergo per
preparare la relazione.
© RIPRODUZIONE RISERVATA Circolo Il capo delegazione Kawatei al Circolo del Tennis esamina i
progetti.

OTTAVIO LUCARELLI
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I GIOCHI UNIVERSITARI Sopralluogo dei tecnici Fisu anche alla piscina Scandone: vasca più
piccola per il warm up

Universiadi, ok al tennis: otto campi e un' Arena
Il presidente del Circolo, Villari: «Abbiamo già avuto delle riunioni integrando i nostri
progetti con quelli dell' Agenzia regionale»

NAPOLI.  Via  l ibera del la  Commissione
internazionale tecnica della Fisu al tennis per
le Universiadi 2019 a Napoli. La delegazione
guidata da Nao Katawei ha effettuato un
sopralluogo al Circolo di Napoli guidato da
Riccardo Villari. I campi da gioco che saranno
destinati alle gare sono nove: cinque interni,
tre sul lungomare, a cui si aggiunge l' Arena.
«Abbiamo già avuto delle riunioni, adesso la
Commissione sta prendendo visione dei
progetti  dice Villari . Per quanto ci riguarda,
noi siamo pronti e abbiamo proceduto al l'
integrazione con quelli dell' Agenzia regionale.
La cosa importante è che si faccia gioco di
squadra e che si lavori, per questo motivo, con
determinazione».
Torna, quindi, il tennis sul lungomare del
capoluogo partenopeo, a quattro anni di
d i s t anza  da l l a  Coppa  Dav i s .   I l   cos to
complessivo dei lavori da realizzare per la
sistemazione delle strutture è di 622.785 euro,
con una durata prevista di quattro mesi. I
delegati della Commissione hanno effettuato,
sempre nella mattinata di ieri, anche un
sopralluogo alla piscina Scandone: tutto ok, ad
eccezione del fatto che la vasca per il warm up
sarà un poco più piccola delle dimensioni
regolamenti per una questione di spazio. La
piscina ospiterà gare e allenamenti del nuoto e
prevede interventi  infrastrutturali  per  la
sistemazione della vasca pari a 3.779.481,82 euro; e per la riqualificazione, come detto, dello spazio
per il riscaldamento, 2.352.55,60 euro. Altri controlli sono stati effettuati al Palavesuvio, che dovrà
essere interessato alla risistemazione del Palaindoor per una spesa complessiva di poco più di cinque
milioni di euro e da interventi infrastrutturali per la sistemazione delle palestre per una spesa pari a
quasi due milioni. Ispezione anche al Pala vesuvio di San Giorgio a Cremano e agli stadi di Aversa,
Casoria e Casalnuovo. Il programma di oggi prevede l' arrivo di altri delegati per la Commissione
tecnica e sopralluoghi al palazzetto di Ariano Irpino; al Palate deschi di Benevento; allo Sport Club
Forze Armate della Marina Militare; agli stadi "Partenio" di Avellino, "Arechi" di Salerno, "Torre" di
Pagani, "Lamberti" di Casa de' Tirreni, San Francesco di Nocera Inferiore, "Liguori" di Torre del Greco,
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"Squitieri" di Sarno, "Dirceu" di Eboli e al Comune di Fisciano. Oltre a questo, il programma prevede
anche un sopralluogo al Circolo Canottieri di Napoli.

MARIO PEPE
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LA GIOIA Tante finali e crono eccellenti per la Canottieri agli Assoluti

Nuoto, record di medaglie a Riccione

NAPOLI. Tre medaglie, tante finali e crono
eccellenti nell' ultima giornata dei Campionati
Italiani assoluti di Riccione. La portacolori
giallorossa Stefania Pirozzi si aggiudica l'
argento sui 400 stile libero con una splendida
gara che le permette di  stabi l i re  la sua
migliore prestazione cronometrica di sempre
con il tempo di 4'08"93. Altro acuto di giornata
lo sferrano i fondisti giallorossi sulla distanza
dei 1500 stile libero dove nelle prime sei
posizioni si piazzano ben 4 atleti del circolo.
Domenico Acerenza è argento con pass
europeo, a breve distanza dal campione
olimpico Paltrinieri, bronzo per il vicecampione
del mondo del la 10 km. Mario Sanzullo, quinto
posto per Andrea Manzi anche lui specialista
delle acque libere e sesto posto per Giulio
Iaccarino classe 2000. Giulio con una gara
perfetta realizza il crono di 15'26"53 e strappa
la qualificazione per i prossimi campionati
europei juniores, dove lo seguirà il compagno
di squadra Pietro Paolo Sarpe classe 2000
che dopo aver realizzato nella gara dei 200
stile 1'50'98, crono di valore assoluto, nella
finale dei 400 mx si piazza al sesto posto
assoluto con 4'22"78 e supera il pass richiesto
dalla federazione per gli Eurojunior di Helsinki
(Finlandia) che si svolgeranno dal 4 al 8 luglio.
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